



## Compte-rendu du conseil d'école du 4 mars 2025

### **Présents :**

Représentants élus des parents d'élèves : Mme Myriam Dwojakowski.

Comité de gestion de l'Efiw : M. Jérémy Loste (Trésorier), M. Quentin Dufour (Secrétaire), M. Cédric Gilliouard (vice Président).

Enseignants: Mmes Yang Xiaodi et Weiran Luo (Clémentine), MM. Alain Rakotomanga et Arnaud Glouzouic (Directeur).

**Invités** : M. Maxime Ferraille (représentant du poste diplomatique)

**Absents excusés** : Mme Liv Chunxiu (aide maternelle), Mme Weiran Luo, Clémentine (enseignante). M. Gabriel Boutry (RPE suppléant) et M. Freddy Géhin (Président du CdG)

### **La séance débute à 18h20**

En préambule, le directeur précise que l'ensemble des remarques et questions relayées par les représentants élus des parents d'élèves trouveront leurs réponses au cours du conseil.

### **1. Administration de l'Efiw**

#### **- Fin du premier semestre (maternelle) - Fin du second trimestre (élémentaire et secondaire)**

Pour les élèves de maternelle, le premier semestre s'est terminé le 17 janvier 2025. Les enseignants ont rencontré les parents d'élèves, les 22 et 23 janvier, afin de leur présenter les cahiers de suivi des apprentissages et de faire le point sur leur scolarité.

Pour les élèves de l'élémentaire et du secondaire, le deuxième trimestre s'achèvera le 7 mars. Les bulletins sont en cours de rédaction et seront remis aux familles le lundi 17 mars. Des rencontres entre les parents et les professeurs pourront être planifiées. Les enseignants communiqueront en temps voulu à ce sujet.

#### **- Evolution de l'effectif des élèves au cours de cette année**

L'Efiw compte un élève de plus depuis le 4 mars 2025 et l'arrivée d'Ilyan Benguerna en classe de CP. Cela porte à 23 le nombre d'élèves de l'Efiw au jour du conseil.

## **2. Projets à venir au second semestre**

Plusieurs projets collectifs, animés par l'équipe pédagogique et visant à renforcer la cohésion des élèves de l'Efiw sont programmés au cours du second semestre:

- Le projet annuel de l'Efiw sur le thème de l'Art suit son cours:
  - . Sortie scolaire des élèves d'élémentaire et du secondaire au mois de novembre dernier. Pour rappel, ils ont participé à une activité de découpage artistique dans un atelier d'artiste avant d'aller visiter l'exposition immersive numérique Piyng Dream et Ukiyo .
  - . Nous avons également reçu Madame Paskal Chelet-Roux qui est venue effectuer une lecture de son ouvrage « Je ne veux pas disparaître » à l'Efiw la matinée du 19 février.
  - . Les classes culturelles numériques proposées par la MLF (« Le théâtre d'ombres » pour les élèves de maternelle, CP et CE1, « L'Opéra » pour les CE2, CM1 et les collégiens) se termineront dans les semaines à venir et les productions des élèves seront mises en valeurs au cours de l'année scolaire selon des modalités qui doivent être décidées par l'équipe enseignante.

Dans le cadre du mois de la Francophonie, l'Efiw prévoyait d'accueillir l'écrivain Eric-Emmanuel Schmidt mais il a annulé sa visite en Chine, et la breakeuse Camille Regnault « Kami Yeah Yellow » mais elle demande à être rémunérée pour les activités non prévues dans son contrat. Nous nous contenterons donc de la projection du film « Nina et le secret du hérisson » le jeudi 13 mars, séance ouverte au public et pour laquelle l'Efiw invitera de nouveau les élèves de l'école chinoise Haidian (Label France Education).

L'Efiw participera également au projet de l'Alliance Française de Wuhan, « Le dictionnaire francophone » en illustrant les expressions retenues cette année et en réalisant une vidéo proposant l'explication d'autres expressions francophones imagées. L'AF envisage de réaliser un ouvrage des expressions et de leurs illustrations.

Nous prévoyons également une sortie au cirque d'ici la fin d'année scolaire, Mme Yang Xiaodi étudie les possibilités.

- Grâce à Paskal Chelet-Roux, les élèves d'élémentaire et de secondaire pourront aller visiter l'institut d'hydrobiologie de Wuhan et y admirer les marsouins de Chine. Cette sortie prévue le 21 mars 2025 sera suivie par une journaliste de Discover Wuhan, ce qui permettra d'offrir une vitrine médiatique supplémentaire à l'Efiw.
- Les élèves d'élémentaire et de secondaire participent également au projet « Le violon magique » de l'école MLF-Bouygues d'Achgabat au Turkmenistan en traduisant le conte en chinois. Il y aura donc une version vidéo chinoise du conte.
- Suite à la visite de l'école La Petite fourmi en novembre 2024, nos élèves de maternelle recevront, à leur tour, leurs camarades de cet établissement. La date reste à déterminer.
- À la demande des élèves, nous reconduirons les Olympiades de l'Efiw cette année tout comme les matinée cuisine qui permettent à tous les élèves de l'école de partager des moments privilégiés ensemble. Nous avons déjà commencé en cuisinant des galettes des rois début janvier.
- Des ciné-clubs avant les vacances scolaires si d'autres événements ne sont pas prévus au même moment.
- Un spectacle de fin d'année.

Si d'autres projets venaient à avoir lieu, ils feraient l'objet d'une communication ultérieure.

M. Ferraille en profite pour informer que l'année prochaine, plusieurs scientifiques devraient pouvoir venir à l'Efiw et proposer des activités dans le cadre du Mois franco-chinois de l'environnement en octobre 2025.

### **3. Avenir de l'Efiw**

#### **- Calendrier scolaire 2025-26**

Le directeur a établi un calendrier scolaire pour l'année 2025-26. Ce calendrier tend à se rapprocher au plus près des contraintes fixées par les institutions pour les écoles homologuées: (36 semaines annuelles, 936 heures maximum annuelles, 26h maximum hebdomadaires et 180 jours).

La rentrée est prévue le 12 août 2025 pour les élèves de l'Efiw mais le 11 à la Wyis (journée d'intégration) et l'année scolaire se terminera le 11 juin 2026. A l'exception de la rentrée, il se calque totalement sur le calendrier scolaire de l'école partenaire.

M. Glouzouic soumet donc ce calendrier au vote des membres du conseil d'école en rappelant que la décision finale revient à l'IEN.

*Le conseil d'école adopte à l'unanimité le calendrier scolaire 2025-26.*

Le calendrier sera donc déposé sur la plateforme de l'AEFE dédiée, pour validation par l'IEN et les services concernés de l'Ambassade de France et l'AEFE.

Le directeur enverra le calendrier scolaire aux familles lorsqu'il aura été validé par les différents services.

#### **- Prévisions des effectifs 2025-26**

Au jour du conseil, au regard des réponses fournies par les familles et des prises de contact, il pourrait y avoir à la rentrée du mois d'août 8 élèves de maternelle, 13 élèves d'élémentaire, 3 collégiens ; donc un total de 24 élèves. En effet, 2 élèves sont sûrs de quitter l'Efiw à la fin de l'année scolaire et plusieurs arrivées sont conditionnées à l'obtention des bourses scolaires. Cédric Gilliouard, vice président du Comité de gestion de l'Efiw, ajoute qu'avec le passage de l'Efiw en tant qu'établissement partenaire de l'Aefe, le seuil de rentabilité est atteint à partir de 19 élèves.

#### **Evolution de l'équipe enseignante en 2025-26**

Depuis la rentrée de février 2025, l'Efiw fait intervenir un professeur supplémentaire de Français Langue de Scolarisation, les mercredis afin d'épauler Mme Clémentine Luo et intervenir auprès des élèves qui en ont le plus besoin. Il s'agit de Mikaël Coppola, enseignant à l'école de La Petite Fourmi. Cédric Gilliouard, explique qu'il s'agit d'une intervention programmée sur 5 semaines, et destinée plus spécifiquement à l'animation d'activités en français sur le temps de garderie de l'après-midi.

Ainsi, A la rentrée 2025, l'équipe pédagogique de l'Efiw sera composée, comme cette année, de 4 enseignants à plein temps et d'un enseignant chargé du « Parcours de français intensif d'aide à l'entrée dans la scolarisation ». A l'exception de M. Glouzouic, qui quittera l'Efiw en fin d'année scolaire, l'équipe ne changera pas.

Le comité de gestion est en cours de recrutement du nouveau directeur. Des entretiens ont déjà été organisés pour une vingtaine de candidats et plusieurs ont des profils qui correspondent aux spécificités du

poste. Le Comité de gestion veut se donner le temps de bien étudier les candidatures et se fixe la limite de la fin avril pour finaliser le recrutement.

M. Glouzouic de concert avec le Comité de gestion rappelle que le passage à l'AEFE n'affectera en aucun cas le fonctionnement pédagogique de l'école ni son organisation.

#### **4. Points divers**

- **Modification du calendrier scolaire:** Pas de cours le 18 avril car les rencontres parents professeurs de la WYIS sont maintenant organisées sur 2 jours, les 17 et 18 avril. Les cours sont assurés le 17 au matin seulement et la plupart de nos élèves de maternelle ont les visites à domicile programmées le 18. De ce fait, nous assurerons les cours le 17 toute la journée et nous fermerons le 18. D'autant plus que M. Rakotomanga doit être chez lui ce jour là.
- **Retard:** Certains élèves arrivent beaucoup trop souvent en retard les matins et perturbent le bon fonctionnement de la classe, tout en pénalisant leurs apprentissages. L'équipe pédagogique propose d'ajouter au règlement intérieur la sanction suivante. Pour 3 retards dans un même mois, les élèves d'élémentaire et de secondaire auront une heure de retenue un soir après la classe. Le directeur soumet alors au vote la nouvelle version du règlement intérieur. Cette version est adoptée à l'unanimité des présents. Il est donc convenu que le nouveau règlement intérieur sera joint au compte-rendu de cette réunion et déposé sur le site Internet de l'Efiw.
- **Poids des cartables:** Certains parents du CP-CE1 trouvent que les cartables des élèves sont trop chargés. Le directeur rappelle que les élèves de ces niveaux utilisent systématiquement l'ascenseur et qu'il avait été demandé de privilégier les cartables à roulettes. M. Glouzouic ajoute que les enseignants prépare les cartables avec les enfants tous les soirs en leur demandant de n'amener que le matériel nécessaire. Enfin il ajoute qu'il est important que les familles vérifient régulièrement les cartables de leurs enfants car il s'est aperçu que du matériel inutile, devant rester à la maison, restait dans les cartables plusieurs semaines parfois.
- **Téléthon 2024 :** L'Efiw est impliquée depuis plusieurs années dans des actions permettant de rassembler des dons à destination de l'association AFM-Téléthon. Cette année, 3473€ ont pu être récoltés suite à l'animation de l'Efiw du 30 novembre 2024.
- **Election du futur comité de gestion :** Une assemblée générale de l'association Efiw sera organisée en fin d'année scolaire. A cette occasion, un nouveau comité de gestion sera élu (3 à 6 postes à pourvoir : un président, un trésorier, un secrétaire, et éventuellement un vice-président, un vice-trésorier et un vice-secrétaire).

#### **5. Prochain conseil d'école**

Le prochain conseil d'école sera planifié durant la dernière quinzaine de mai.

**La séance est clôturée à 19h25**